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川港藉援建加強合作

特首勉截肢傷員好好走
【本報訊】立法會歷史性通過政改方案後一

個月，行政長官曾蔭權和三位司長的民望齊齊上
升。一項調查結果顯示，七月份曾蔭權的評分為
五十分，較上月微升零點四分。政務司司長唐英
年、財政司司長曾俊華和律政司司長黃仁龍，本
月的評分均較上月上升，幅度介乎零點六至零點
八分不等。

中大亞太研究所於本月二十至二十三日進行
關於特區政府民望的調查，成功訪問了近九百名
市民。結果發現，曾蔭權的最新評分為五十分，
停止了自五月以來的跌勢，重回及格水平。

三位司長的民望升幅則更明顯。在政改中參
與度很高的唐英年，最新評分為五十點二分，較
上月上升零點八分；曾俊華的評分為五十三分，
也是升零點八分；黃仁龍的評分則為五十七分，
較上月微升零點六分，是三位司長中評分升幅最
少，然而，他的評分仍是三位司長中最高。

不過，市民對特區政府整體的滿意度則略為
下跌，有百分之二十二點一的受訪者表示滿意特
區政府的表現，較上月微跌一點五個百分點。但
值得留意的是，有百分之三十的受訪者表示不滿
特區政府的表現，也較上月下跌，下跌幅度比滿
意特區政府表現大，達四點八個百分點，可見市
民較不滿意政府表現。

中大香港亞太研究所項目研究主任沈國祥接
受查詢時表示，其實特區政府以至特首和司長的
民望變化不大，反映政改方案的通過，對特區政
府民望並無很大影響。他說，在過去政改爭拗的
一段時間中，市民幾乎將所有焦點集中在民主黨
身上，政府的角色因而被淡化，所以政改對政府
民望影響不大。

【本報訊】實習記者劉月萍報道：有 「中國藍寶石之
城」之稱的山東省昌樂縣，舉辦第九屆國際寶石節，首次
來港推廣藍寶石文化，世界最大藍寶石原石第一次展出，
並向全球徵集打磨方案。

第九屆昌樂國際寶石節首次來港，昨日舉辦藍寶石時
尚趨勢發布會，推廣山東樂昌的藍寶石。一顆重達一千七
百六十四點八克拉的藍寶石原石首次揭開神秘面紗，寶石
呈深藍色，產自樂昌縣內，是目前發現的最大的藍寶石，
大會將向全球徵集打磨方案。發布會上還展示了一顆七百

六十八克拉的心型藍寶
石，特別之處在於藍寶
石裡有圖案。

昌樂縣縣委副書記
曹曉楠表示，該縣藍寶
石礦產豐富，正在建設
大型的珠寶交易中心。
昌樂縣由於一千八百萬
年前火山爆發而留下近
四百五十平方公里的藍
寶石礦，達數十億克拉
，是世界四大藍寶石礦
床之一。她表示，大型
珠寶交易中心──億克
拉國際寶石之都，建築
面積達五十萬平方米，
將於今年十月投入使用
。她表示，歡迎各界到
樂昌投資及旅遊。

接下來，該寶石節
還將到台灣，舉辦兩岸
寶石經貿文化合作發展
論壇。

在香港這個寸金尺土
的 「石屎森林」，高樓大
廈林立，舉頭仰望，幾乎
看不見天空，其密度之高
令人有密不透風的感覺。
就算是其他繁華城市，例
如東京、上海等，也不見
得那麼誇張。

香港地少人多，卻有
很多人窮半生積蓄去買一
個 「蝸居」。你我平日在
家中打開窗戶，不難偷看
到隔里鄰舍的一舉一動，
可說是沒有私隱可言。想
住得舒適，買一個上千呎
的單位，很多打工仔只能
望門興嘆。
本報記者 宋佩瑜（文）

蔡文豪（圖）

【本報記者向芸成都二十六日電】今日
，川港災後重建高層工作會議在成都舉行，
正在四川訪問的香港行政長官曾蔭權和四川
省委書記劉奇葆出席會議並表示，期望以香
港援川重建為平台，拓展和推進川港多領域
多方面的交流合作。四川省委副書記、省長
蔣巨峰出席會議，四川省委常委、副省長魏
宏主持會議。

「通過參觀考察，我們看到了四川地震
災區重建後的嶄新面貌，這與我們兩年前
來看到的情況已完全不同。四川災後恢復
重建的進度和四川經濟增長的速度與社會
發展成效令我們深受鼓舞。」曾蔭權表示
，震後香港除在救援、防疫、心理輔導等
方面做出努力外，亦通過不同方式籌款，
投入一百億港幣援助四川災後恢復重建，

如此大的規模對香港來說還是首次，沒有
先例可學，有許多問題需要克服。目前香
港援助四川災後重建的項目進展順利，援
助工作總體上做得不錯。

喜見災區重建展新貌
曾蔭權說，四川已建立起涵蓋各級各地

的項目安全和建築質量的監督管理和問責機
制，而且運作良好。香港將與四川一起，按
照預定的目標，確保質量和安全，使項目如
期投入運行。

四川省委書記劉奇葆表示，在四川抗震
救災的危難之際和異常繁重的災後重建中，
香港特區政府和香港同胞給予了巨大的支持
，充分體現了香港同胞與災區人民血濃於水
的深厚情誼。

劉奇葆對加快推進香港援助項目提出四
點意見：一是進一步加快項目實施，對確定
了竣工時間的項目，定期檢查進度；對尚未
開工的項目，建議雙方加強協調，加快前期
工作；對完工的項目，按照《港澳援助項目
竣工驗收暫行辦法》進行竣工驗收，確保如
期交付使用。二是進一步加強項目監管，將
援助項目的質量、安全監管責任落實到各級
政府、部門和項目單位責任人頭上，納入各
級建設部門日常管理的重要內容。三是進一
步加強援建宣傳，充分展示香港援助災後重
建取得的成果。四是四川方面管好用好援助
項目，提前安排好管理人員和專業人員的配
備和培訓，確保工程竣工後人員及時到位，
資金及時解決，保障工程正常運行，充分發
揮作用。

川港加強四方面合作
劉奇葆說，長期以來，四川與香港具有

緊密的經貿合作關係，當局進一步推動香港
企業，支持港資企業通過獨資、合資合作、
參股等方式來川投資；在高新技術產業和戰
略性新興產業培育方面加強合作；並開展大
熊貓飼養繁殖科研合作，以香港援助臥龍自
然保護區項目為平台，加強兩地科研人員交
流互訪，提高大熊貓繁育和管理水平。

香港特別行政區政制及內地事務局常任
秘書長羅智光、發展局四川重建組組長麥齊
光、香港特區政府駐蓉辦主任潘太平與香港
食物及衛生局、教育局、醫管局等代表參加
了會議。

今日，正在四川訪問的行政長官曾蔭權，在四川省委書記劉奇葆、常務副省長魏宏等陪
同下，來到汶川大地震重災區德陽市，視察特區政府出資重建的東汽醫院和德陽市第一小學
，參觀由香港紅十字會捐款成立的 「德陽市殘聯．香港紅十字會康復及假肢中心」 ，並慰問
了香港在川工作人員和當地百姓。

【本報記者向芸成都二十六日電】
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【本報記者向芸成都二十六日電】今日晚間，香
港特區政制及內地事務局常任秘書長羅智光、發展局
常任秘書長（工務）韋志成、發展局四川重建組組長
麥齊光會見媒體時表示，經過兩年緊密合作，川港雙
方在重建配合方面協調得很不錯，今年下半年及明年
年初都將陸續有項目完成，估計今年年底可完成六十

一個項目，至明年年底香港特區政府援川重建的項目
中將有九成竣工。

麥齊光表示，特區政府需撥付的九十億港幣資金
包括完成五十六所學校、三十五所醫院、三十五所康
復中心以及兩條公路和臥龍保護區的二十三個項目，
其中省道 303 線映秀至臥龍段、綿茂公路和臥龍保護

區的重建是重中之重。
由於道路沿線山體塌方頻發，加上原有道路損毀

嚴重，因此省道 303 線映秀至臥龍段的修建難度很大
，需要通過隧道或改道來保證施工及建成後的通車安
全。

麥齊光稱，為堅持保質保量保安全的原則，特區
政府定期或不定期會有工程師到項目工地監督進程，
確保工程質量達標，重建項目的總體進度是按預期進
行，港府對重建進展亦表示滿意。

九成項目明年底竣工

緊鄰成綿高速的東汽新基地裡，高大整齊的廠房
、寬敞明亮的車間、轟鳴作響的機器、揮散熱情與汗
水的工人，都讓考察團一行感慨不已。

在地震中慘遭劫難的東汽公司，從漢旺鎮遷至八
角鎮重建，歷時五百餘天，一座投資四十五億元、佔
地二千六百畝白藍相間的新東汽拔地而起。曾蔭權說
，在一年多的時間裡，東汽新基地就已經建成投產，
他感到非常驕傲。

隨後，曾蔭權一行來到由香港特區政府全資援建
的新東汽醫院，聽取院方人員講解重建情況。據東汽
醫院院長陳興華介紹，由於周邊有很多災民急需醫療
服務，同時醫務人員急需工作場所，因此提前開始了
門診部和醫技樓的修建，住院大樓及附屬設施稍晚開
工，目前已完成約七成工程，預計醫院將於明年五月
正式投入使用，建成後將成為有三百張床位的二級甲
等綜合醫院。為了確保醫院的質素及安全性，醫院全
面運作比預期中稍遲。

傷員裝義肢恢復行動力
在德陽市殘聯．香港紅十字會康復及假肢中心，

曾蔭權一行看望了正在接受治療的傷員和香港的工作
人員。據介紹，該中心可為因地震受傷者提供五年免
費醫療、假肢及康復服務。

從崇州趕來治療的周建英在地震後右腿被截，經
過治療，裝上假肢後已經可以正常行走。而在地震時
返回屋裡救老伴兒的李忠富則是雙腿都被截，在中心
醫護人員指導下練習五個多月後，也可以行走自如了
。中心工作人員說，李忠富把褲腿放下來後，已經不
太看得出和正常人的不同。

周建英和李忠富興奮地給考察團成員進行 「現場
表演」，曾蔭權和夫人曾鮑笑薇不禁出聲給他們鼓勁

， 「加油，加油，好好走！」在作業治療部，兩名傷
員正在訓練虛擬現實體感遊戲中的 「保齡球」，曾蔭
權站在他們身後，每當 「保齡球」投出之前，他都大
聲給傷員加油： 「行！行！」

離開康復中心前，曾蔭權向康復中心工作人員表
示感謝，而身為香港紅十字會會長的曾鮑笑薇則反過
來感謝港府的支持，最後曾蔭權不禁擁抱夫人，相互
表達謝意。

學生自製感謝卡表心意
曾蔭權一行隨後來到德陽市第一小學參觀，視察

課室。小學前校長表示，在香港特區政府的支持下，
學校不僅加固了原有教學樓，還新修了教學樓，新學
校的設備完善，非常感謝香港方面的援助。

新學年就要升六年級的趙柏屹和升五年級的陳婉
穎代表學生們給曾蔭權和夫人曾鮑笑薇送上心願卡和
感謝卡，希望帶去學校全體師生對香港政府和香港市
民的感恩之情。

曾蔭權也將香港圖冊送給學校，並謝謝學生們對
香港市民的感恩之心，他將把這份禮物鄭重地帶回香
港，也希望學生們能好好學習、學業有成。

視察港資援建醫院學校

【本報訊】實習記者黃恩報道：一連七日的書展今閉幕
。飽受風雨影響後，有參展商說： 「書展近十年的人流都未
試過咁差」，亦有書商慨嘆，今年至少蝕本兩成或以上。為
吸引更多人流，大多參展商昨日起已大減價促銷及贈送雙倍
禮品。

書展今日將開放至下午五時，上班族昨晚紛紛趕及最後
一晚的機會到書展掃貨，入夜後，警方加強人流管制，晚上
的書展明顯較昨午人多。

雖然參展商對昨日的人流感滿意，但飽受風雨影響後，
對書展整體的人流都抱有怨言。明報企業有限公司發言人張
小姐說： 「書展近十年的人流都未試過咁差，書展首三日特
別差，雖然周末的人流與去年相若，但整體都很差。」她又
稱，昨日起推出購買兩本或以上有七六折的優惠，以吸引更

多人流。

書商嘆人流十年最差
中華書局市場部推廣主任胡泳雯更笑稱，雖然周末人流

回升，但平日仍有空閒與同事聊天，此情況在以往書展是甚
少出現，希望能盡最後努力吸引更多人流。她透露，書展最
後一天，將再有減價優惠。

新文化圖書有限公司發言人梁先生表示，參展已踏入
第三個年頭，但由於風雨的影響，人流大減， 「就算人流
回升，整體銷情亦將蝕本至少兩成或以上」。他稱，昨天
起推出港版圖書七折，台版圖書亦由七折，下降至六折的
大優惠。

為吸引入場人士購書，參展商昨日起已各出奇謀。

PAGEONE的過期雜誌由原來的一百五十元，昨天減至二十
元一本，跌幅超過八成。壹出版則在特定時段設有十元專區
，當中最超值的是五十九元的私房菜烹飪書，今天更會派發
五元優惠券及贈送雙倍禮品。中國出版的書籍亦由原來的八
八折，下降至七五折。

瘋狂劈價作最後衝刺
另外，和平圖書推出五元兩本及三元一本的繁體字特價

書優惠對抗逆市。中映良品繼續勁減，圖解系列由原來的一
百元三本，減價至昨天的一百元五本，並透露今天或再有進
一步減價行動。

今天起推出額外優惠的還包括萬里機構及商務印書館。
萬里機構將贈送雙倍禮品及擴充特價書區，當中最超值的有
《香港名菜精選》，由原價三百八十元，大減至八十元。商
務印書館的精選中國名著更低至半價出售。

保安局局長李少光昨天前往馬來西亞和印尼訪問，與
當地官員會面，並介紹本港治安情況的最新發展，他於本
周五（三十日）回港。在馬來西亞期間，李少光參觀馬來
西亞皇家警察肅毒局和吉隆坡國際機場檢查站。

書展今閉幕 展商減價促銷

▶為吸引入場市民消費，部分參展商昨起大減價
促銷 本報攝

▲山東省昌樂縣縣長曹曉楠
展示的重達 1764.8 克拉、世
界最大的藍寶石原石

本報攝

石屎森林 密不透風

李少光訪印尼大馬
▶川港災後重建高層工作
會議在成都舉行，曾蔭權
說援助工作整體來說做得
不錯 本報攝

曾蔭權等在假肢中心看望傷員曾蔭權等在假肢中心看望傷員 本報攝本報攝一行考察東汽醫院一行考察東汽醫院


